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"Vous arrive-t-il d'avoir faim ?"
"Comment vous sentez-vous alors ?"

Dans nos pays dits riches, la faim n'est pas un problème pour la plupart d'entre nous, 
je dis bien, pour la plupart.
Mais il nous arrive d'avoir faim parce qu'on n'a pu manger depuis de longues heures, 
et que  nous avons besoin de carburant pour continuer... 
J'espère que vous n'êtes pas venu ce matin le ventre vide...

Nous connaissons la sensation de faim, ventre qui se tord, gargouillis, tête qui tourne. 
Quand un de nous arrive au conseil presbytéral à 20h après une grosse journée 

sans avoir eu le temps de prendre son repas du soir.
Quand Niels arrive à la préparation de son baptême après plusieurs heures de 

sport sans avoir goûter... 

Et quand on a faim, on n'est plus très bien : ailleurs, fatigué, irascible, bref il nous 
manque quelque chose, il y a un vide à remplir, quelque chose de vital dont notre 
corps a besoin, et ce corps d'ailleurs nous le fait savoir !

Mais une fois ce manque comblé, quel bonheur ! quel bien être ! on se sent mieux, 
bien, et on peut écouter, repartir et sourire !

Cette faim, le peuple de Dieu l'a connu, à plusieurs reprises, et de façon bien plus 
importante que nous pouvons la ressentir aujourd'hui. 
Une fois en particulier quand ce peuple d'Israël est resté 40 ans dans le désert en 
ayant faim. 
Dans le texte que j'ai  lu  tout à l'heure,  Moïse qui guide le peuple de Dieu, leur 
rappelle cet épisode de leur histoire : "souvenez-vous, vous êtes restés 40 ans dans le 
désert et vous avez eu faim. Dieu voulait savoir si vous vouliez lui être fidèle. Puis 
Dieu vous a donné à manger. Le Seigneur ici vous a montré une chose : 

le pain ne suffit pas à faire vivre l'homme."

Jésus aussi a eu faim, sûrement très faim, il est resté dans le désert, lui aussi ! 
40 jours et 40 nuits, dit le texte de l'évangile de Matthieu. 
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Encore ce nombre 40 : 
40 ans dans le désert pour le peuple d'Israël, 
40 jours et 40 jours pour Jésus.
40 dans la Bible signifie l'épreuve, la maturation, le temps difficile mais nécessaire 
pour comprendre.
40 ans pour le peuple de Dieu pour comprendre que le pain ne suffit pas à faire vivre 
l'homme. 
40 jours et 40 nuits pour Jésus  pour vaincre l'esprit du mal.

J'ai une autre question pour vous :
Qu'est-ce qui est important dans votre vie ?

Certains disent la famille. Et je pense que c'est peut-être votre réponse à vous la 
famille Faucher.  Céline et  Alain,  parents de Victoria et  Niels, j'ai  senti  dans nos 
partages que la famille est vraiment une valeur importante, et cela transpire d'ailleurs 
de façon très touchante dans vos relations mutuelles.

D'autres disent les amis. Et bien j'ai ressenti aussi que pour vous les Faucher, 
les amis sont importants. Loin de vos familles qui sont au Havre, vous avez ici ou 
ailleurs  pu tisser  des liens privilégiés  d'amitié  avec certaines personnes,  dont  les 
marraines et parrain ici présents, à qui vous donnez un rôle important, et vous avez 
raison.
A propos d'amis, je veux d'ailleurs saluer la présence de Honorine, la meilleur amie 
de Victoria, et de Baptiste, le meilleur ami de Niels, tous les deux depuis la petite 
enfance, qui ont choisi de venir les entourer pour ce moment important.

Qu'est-ce qui est important dans votre vie ? d'autres encore disent la santé, 
peut-être des personnes plus âgées qui ont traversé des soucis de santé importants et 
en voient toute la valeur, ou même des personnes plus jeunes touchées aussi par la 
maladie.

Bon, il peut aussi y avoir d'autres réponses, certains peuvent dire ma passion, 
mon travail, ou encore l'argent, ma voiture ou ma maison...

Une réponse pourrait être aussi un mélange de tout cela : famille, amis, santé et 
confort matériel.

Qui en revanche dirait spontanément : "ce qui est important dans ma vie est de 
manger ? 
Peu de monde je crois ici, puisque sans trop nous en soucier nous trouvons trois fois 
par jour nos assiettes pleines.
A une autre époque, dans un autre pays, peut-être que notre réponse aurait été celle-
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ci...

Et qui dirait "ce qui est important dans ma vie sont les paroles que Dieu me 
donne chaque jour ? c'est une communauté fraternelle que je retrouve et avec qui je 
partage l'essentiel ? ...
Et bien, si  peu de monde dirait  spontanément "manger", je crois qu'encore moins 
dirait "la Parole de Dieu" ...
Soyons honnête, ce n'est pas la première réponse qui nous viendrait à l'esprit, même 
pendant un culte !

Et pourtant ce matin, nous sommes là, au culte, ensemble, pour écouter Dieu et lui 
dire merci.
Nous sommes là, grands et petits, pour fêter une année qui commence au service de la 
Bonne Nouvelle qui nous fait vivre, quand même.
Nous sommes là ce matin pour nous réjouir aux côtés de Victoria et Niels qui du haut 
de leurs années et de leur engagement souhaitent vivre aux côtés de Jésus-Christ et 
donner un sens à leur vie.
Nous sommes là et c'est bien.

Mais est-ce si important pour notre vie ?
Victoria et Niels, vous l'avez dit : "ce jour est important pour nous".

Et ces paroles de Dieu que nous recevons, sont-elles vitales pour nous ?
Est-ce que lundi matin, quand le quotidien reprendra le dessus, nous aurons encore 
ces paroles d'amour et de joie dans nos têtes ?
Ou bien est-ce que nous aurons retrouvé notre esprit chagrin et notre tête des mauvais 
jours ?

Essayons de nous poser la question à l'envers :
Et si nous n'avions pas été là ce matin ?
Si nous n'avions pas fait l'effort de venir au culte ? car oui c'est un effort, pour des 
familles, qui habitent loin parfois, de se dépêcher même le dimanche matin pour être 
à l'heure au culte.
Si nous n'avions pas été là, quelque chose nous aurait-il manqué ?
Aurions-nous ressenti  cette  sensation  de vide  comme lorsque notre  estomac crie 
famine ?
Et en sortant, sommes-nous plein ? Rassasiés de paroles ? Heureux d'avoir reçu des 
paroles qui nous donnent la Vie ?

Dans notre texte de Matthieu, dans le désert, Jésus a été mis à l'épreuve, il avait faim, 
et l'esprit du mal lui a donné un ordre "change ces pierres en pain".  Jésus a répondu 
en citant l'histoire de son peuple : 

3



"l'homme ne vivra pas de pain seulement, mais de toute parole venant de la bouche de 
Dieu".

"l'homme ne vivra pas de pain seulement, 
mais de toute parole venant de la bouche de Dieu".

Votre baptême ce matin, Victoria et Niels est une étape, un passage, comme tu le dis 
Victoria, Niels tu parles de "bonus" pour ta vie ! être plus proche de Dieu.
Dans les aléas de la vie : famille, amis, santé, pain, sport, argent, travail, au milieu 
des  jours  de  joie  et  de peines,  des déceptions et  des satisfactions,  vous pourrez 
compter sur une chose qui jamais ne disparaîtra, l'amour de Dieu pour vous, et votre 
place dans son église.
Dieu sera toujours et à jamais là pour vous en Jésus-Christ, 

un roc sur lequel vous appuyez, 
un compagnon pour vous accompagner, 
un Père pour vous pousser.

Et nous ce matin, communauté d'Annecy qui entamons notre rentrée, faisons nôtre 
aussi cette Bonne Nouvelle.
Jésus-Christ est là, fidèle et aimant, et sa Parole nous fait vivre.
Oui, elle nous fait vivre d'une vie nouvelle, pleine d'espérance et d'amour, et donne 
sens à notre quotidien.
La  Bonne  Nouvelle  de  l'amour  de  Jésus-Christ  nous  dit  chaque  matin  que  oui, 
quelque soit  nos réussites et  nos échecs, quelque soit  notre quotidien, pénible ou 
joyeux, toujours à nos côtés une main se tend et nous permet de recommencer. 
La Bonne Nouvelle de l’Évangile donne un sens à chacun de nos matins.
En Jésus-Christ, la Vie est promesse et espérance, pour chacune, pour chacun.

Amen.

P. Ch. Gérard.
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